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Assemblée générale ordinaire 

du District Meurthe-et-Moselle de Football 

Réunion du vendredi 26 novembre 2021 à Auboué 

Présidence de : Yann LEROY  

Membres du Comité de direction présents : Mmes Nathalie GERARD, Laurence GOUNOT, Hinde MAGADA, Noëlle 

SONTOT - MM. Jean-Pierre BAZZO Maurice BIANCALANI, Jean-Pierre BOUCHON, Vito DI BENEDETTO, Dany 

GOSTNER, Frédéric GROSJEAN, Joël KLEIN, Olivier LANGKUST, Gauthier LEGGERI, Daniel URIET, Bernard 

VALSAQUE. 

Membres excusés : MM. Michel CANDAT, Jean-Luc DAUPLET, Hamza BRIKAT, Malik CHAIB, Franck VAUTRIN. 

Assistent : 

− CORZANI André, Vice-président, Délégué à l’Aménagement et à la contractualisation qui représente Madame 

KHIROUNI Chaynesse, Présidente du Conseil Départemental de Meurthe et Moselle – Maire de Joeuf 

− BROGI Fabrice, Maire d’AUBOUE 

− TONIOLO Jean, Maire d’HOMECOURT 

− GEMMRICH Albert, Président de la Ligue Grand Est, 

− TAESCH Pierre, Vice-président délégué du District Moselle représente M. SOLLNER, Président 

− THIRIET Jean-Marie, Président d’honneur du District Meurthe et Moselle de football – Trésorier du CDOS et 

représentant Philippe KOWALSKI, Président 

− KEFF Michel, Président d’Honneur du District Meurthe et Moselle de football  

− FEDELLI David, Président du club de VAL DE L’ORNE 

− BOUAFFAD Boualem, CO Président du club de VAL DE L’ORNE 

− THIERY Hervé, CO Président du club de VAL DE L’ORNE 

− BRICHLER Armelle, Commissaire aux comptes du District Meurthe et Moselle de football 

− LESAGE Mathieu, Directeur du District Meurthe et Moselle 

− MOUREAUX Jérémy, Conseiller Technique Régional du District Meurthe-et-Moselle de football 

− LEFEBVRE Olivier, Conseiller Départemental en football animation, secteur sud 

− TELCH Michaël, Conseiller Départemental en football animation, secteur nord 

Excusés :  

− STEIN Anne-Christine, Cheffe du service départemental à la jeunesse 

− KHIROUNI Chaynesse, Présidente du Conseil Départemental de Meurthe et Moselle mais représentée 

par M. André CORZANI, Vice-président, Délégué à l’Aménagement et à la contractualisation. 

− CAPS Antony, Maire, Vice-Président du Conseil Départemental en charge de l’attractivité 

− KOWALSKI Philippe, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif de Meurthe et Moselle 

mais représenté par son Trésorier Jean-Marie THIRIET 

− MULLER Joël, Président délégué de la LGEF 

− HERBST Bruno, Président du District des Vosges 

− SOLLNER Christophe, Président du District de la Moselle mais représenté par M. Pierre TAESCH, 

Vice-président délégué 

− KWOKA Clément, gérant de la société VISION SANTE 

Clubs présents ou représentés (classés par localité où le siège social est situé) :  

AS Grand Couronné, Entente Sud 54, AS Art sur Meurthe Bosserville Lenoncourt, FC Val de l’Orne, FC du Pays 

Audunois, SC Baccarat, ES Bayon Roville, CS Blénod, US Briotine, SC Chaligny, RC Champigneulles, AM. 
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Chanteheux, ES Crusnes, ES Custines Malleloy, FC Dieulouard MB, FC Dombasle sur Meurthe, AM Dommartin-lès-

Toul, FC Ecrouves, AF Einville, Pontam Nancy, Espérance Gerbéviller, GS Haroué Benney, ES Heillecourt, CS 

Godbrange Hussigny, USI Jaillon, US Jarny, Jarville Jeunes, US Jolivet, US Lantefontaine, AF Laxou Sapinière, FTM 

Liverdun, ES Longuyonnaise, AS Ludres, FC Lunéville, ES Lunéville Sixte, AS Mars La Tour, FC Maxéville, AS Mercy 

le Bas, Stade Flévillois, FC Mexy, US Mont Bonvillers, FC Montois, AS Nancy Lorraine, MJC Pichon, ASJ Mahorais 

Nancy, ES Saint Nicolas Nancy, Entente Nomeny Jeandelaincourt Val de Seille, AS Pagny sur Moselle, FC Bassins 

Piennois, RC Pierrepont, AS Mussipontaine, FC Pont St Vincent, E. Rehon Villers Morfontaine, CS Progrès Rehon, FC 

Réméréville, FC Richardménil Flavigny Méréville Messein, Evolve Futsal, SC Saizerais, ASC Saulxures, FC 

Seichamps, FC Sommerviller, FC Saint Max Essey, GS Thiaucourt, JS Thilloise, GSA Tomblaine, FC Toul, AS 

Tucquegnieux Trieux, O. Valleroy, Penya Blaugrana Vandoeuvre Lorraine, AKDMI Vandoeuvre Nancy, AS Velaine en 

Haye, GS Vézelise, COS Villers, ES Villerupt Thil, AS Villey St Etienne, ES Xeuilley. 

Ouverture de l’assemblé générale par M. Yann Leroy, Président du District 

Yann Leroy remercie Fabrice Brogi, Maire d’AUBOUE, pour la mise à disposition de la salle des fêtes. C’est une très 

belle salle et fonctionnelle. Il lui passe ensuite la parole. 

Intervention de Fabrice Brogi, Maire d’AUBOUE 

Fabrice Brogi souhaite la bienvenue à tous et remercie les bénévoles de leur présence. Il informe que cette salle était 

auparavant une salle de basket. C’est grâce au football qu’on est là. Il félicite les membres du club de Val de l’Orne 

pour la qualité de leur travail. Il dit son plaisir que le club ait été reconnu avec l’attribution de label.  

Le football, c’est une épreuve de la vie. Aujourd’hui, ce n’est pas facile pour les clubs en raison des débordements qui 

ternissent l’image de ce sport. Le football est le sport le plus médiatisé. Les médias montrent ce qui est bien et le 

moins bien. Le football est un vecteur essentiel. Il est important qu’il n’y ait pas de relâchement. Il excuse l’Adjoint aux 

sports à qui il fera un compte rendu. 

Il espère une assemblée générale fructueuse, constructive. Il souhaite d’excellents travaux. 

Intervention de M. Yann Leroy, Président du District Meurthe et Moselle de football 

Yann Leroy, Président du District Meurthe et Moselle de football, remercie Monsieur Fabrice Brogi, Maire. 

Il remercie de leur présence : 

− CORZANI André, Vice-président, Délégué à l’Aménagement et à la contractualisation qui représente Madame 

KHIROUNI Chaynesse, Présidente du Conseil Départemental de Meurthe et Moselle – Maire de Joeuf 

− GEMMRICH Albert, Président de la Ligue Grand Est, 

− TAESCH Pierre, Vice-président délégué du District Moselle représente M. SOLLNER, Président 

− THIRIET Jean-Marie, Président d’honneur du District Meurthe et Moselle de football – Trésorier du CDOS et 

représentant Philippe KOWALSKI, Président 

− KEFF Michel, Président d’Honneur du District Meurthe et Moselle de football  

− BROGI Fabrice, Maire d’AUBOUE 

− TONIOLO Jean, Maire d’HOMECOURT 

Yann Leroy dit tout son plaisir d’être à Auboué, terre de basket : « Ce n’est certes pas le même ballon, mais c'est le 

sport et les mêmes valeurs. Je vous renouvelle donc, M. le Maire d’Auboué, tous mes remerciements. 

Je voudrais également remercier Monsieur André CORZANI, Maire de Joeuf, mais en sa qualité ici plutôt de vice-

président du Conseil départemental de Meurthe-et-Moselle qui représente ce soir la présidente du Conseil 

départemental. Un grand merci en effet au Conseil départemental, à sa sa présidente et à l'ensemble des vice-

présidents, notamment Antony CAPS, pour avoir maintenu, dans ces circonstances particulières, l’aide à notre District. 

Je voudrais aussi remercier et saluer la présence d’Albert GEMMRICH, Président de la Ligue Grand Est de football. 

Merci cher Albert de nous faire honneur et de nous faire l’amitié d’être présent ici. Merci également de l'attention que 

la Ligue que tu représentes porte à notre district, ainsi que pour la bonne collaboration, je crois pouvoir le dire, qu’il 

existe entre nos 2 institutions.  

Je salue aussi la présence de Pierre TAESCH, Vice-président du district mosellan qui représente Christophe 

SOLLNER ainsi que celle de nos 2 présidents d'honneur qui sont à la tribune : Michel KEFF et Jean-Marie THIRIET, 

Jean-Marie qui est également représentant en sa qualité de trésorier du comité départemental olympique et sportif de 

Meurthe et Moselle.  

Au-delà, je voudrais évidemment vous remercier vous, vous qui êtes présents alors que le temps, effectivement, n'est 

pas extraordinaire aujourd'hui et alors qu’un certain mécontentement s'est fait écho quant au choix du lieu de cette 
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assemblée générale. Ce choix, je l’assume parce qu’il est important pour notre district, qui est maintenant installé sur 

l'ensemble du département de Meurthe-et-Moselle, d’être présent sur tous les secteurs. Depuis la fusion il n'y avait eu 

que 2 assemblées générales (à Joeuf) dans l’ex-secteur Pays Haut. Je comprends bien sûr que cela entraîne des 

difficultés, des déplacements pour une grande partie des clubs (mais aussi pour moi-même et beaucoup de bénévoles 

du district) puisque la majorité des clubs se situe plus près de Nancy que d’Auboué, mais il faut que nous fassions 

tous ensemble preuve de solidarité, d'unité et que chacun comprenne que parfois l’AG du District se déroule dans le 

nord du département, parfois, c'est dans le sud du département. Je propose d’ailleurs que nous lancions dorénavant 

un appel pour l'organisation de nos prochaines assemblées générales – sachant qu’il convient évidemment de 

disposer d’une salle suffisamment grande pour pouvoir accueillir une telle manifestation – afin que nous soyons 

présents à tour de rôle dans les différents endroits du district que ce soit ici, que ce soit dans le lunévillois, le toulois, 

autour de Nancy bien sûr. 

J'ai également entendu un certain nombre de remarques nous reprochant de ne pas tenir cette AG en visioconférence 

comme la Ligue l’a fait. La Ligue est sur un territoire beaucoup plus étendu, avec un nombre de clubs considérable, 

avec peu de salles finalement qui permettent de réunir tous ces clubs en un même lieu. Et fondamentalement, je crois 

qu'il est important qu'on puisse se rencontrer physiquement, se voir, échanger, et ne pas résumer nos échanges et 

nos assemblées générales à un monde purement virtuel. Dans la Ligue de Nouvelle Aquitaine, beaucoup de clubs 

grognent parce qu’ils souhaitent le retour de l’assemblée générale en présentiel, précisant que la visioconférence ne 

permet guère les échanges. Je crois, en effet, que nous avons besoin de transparence, d'échanges, de discussions, 

de nous dire les choses même si parfois nous pouvons ne pas être d'accord. J’ajoute qu’organiser une assemblée 

générale en visioconférence, d’une part, est plus coûteux, croyez-moi, qu’organiser une assemblée générale en 

présentiel et, d’autre part, n’est pas si écologique que ce que l’on peut penser comme le montre un certain nombre 

d’études.  

Nous tiendrons compte évidemment de toutes les remarques qui ont été faites à l'occasion de l'organisation de cette 

assemblée générale, mais restons solidaires. Il ne faut pas que les clubs se montent les uns contre les autres, il ne 

faut pas qu’il y ait d’un côté les clubs du secteur nord et de l’autre les clubs du secteur sud. On est un seul district uni ! 

Cela fait maintenant 5 ans que la fusion a eu lieu et c'est important que nous franchissions une nouvelle étape et que 

nous œuvrions tous ensemble. 

Point de division donc, l'essentiel est l’unité surtout avec la longue période d’inactivité qui nous a tous fragilisée. Tous 

ensemble, grâce à vous essentiellement, nous avons réussi la reprise. 22 700 licenciés aujourd'hui contre 21 000 à la 

même époque l'an dernier, ce qui fait donc 1 700 licenciés de plus ! Nous avons déjà dépassé le nombre de licenciés 

à la même époque lors de la saison 2019 / 2020 c’est-à-dire avant Covid. Nous sommes encore loin du record de 

novembre 2018 avec 23 900 licenciés (ce qui avait donné plus de 25 400 en fin de saison) mais néanmoins nous 

faisons mieux, je le repète, qu'avant Covid. Nous avons donc déjà considérablement redressé la barre, bien plus 

finalement qu’on ne pouvait l’espérer. Voilà un point très positif que l’on doit essentiellement au travail que vous 

accomplissez évidemment tous les jours dans vos clubs. 

Je voudrais, pour tout ce travail, vous féliciter. Féliciter chaque dirigeant, chaque éducateur, chaque membre de 

comité de direction de vos clubs. Transmettez leur ces félicitations en mon nom personnel mais aussi au nom du 

district, au nom du football parce que vous avez réussi un sacré défi de reprendre vos activités, d’accueillir à nouveau 

avec autant de passion, autant de ferveur tous ces pratiquants jeunes et moins jeunes dans des conditions qui ne sont 

pas simples, avec des contraintes que l'on ne connaissait pas auparavant. 

Je voudrais également féliciter pour les mêmes raisons toute l'équipe du district. Les salariés du district que ce soit 

l'équipe technique et l'équipe administrative, qui sont tous présents ce soir, sous la houlette de leur directeur qui est 

plus que présent sur l'ensemble des missions. Toutes les actions qui sont mises en œuvre, cet accompagnement à la 

reprise que l’on vous apporte, sont évidemment essentiels dans cette réussite. J’adresse aussi toutes mes félicitations 

aux bénévoles du district, les membres du comité de direction bien sûr que vous avez élu sur la liste que je vous avais 

présenté (vous avez le bureau quasiment dans sa totalité à la tribune ou dans la salle) ainsi que les membres des 

commissions. 

Il y a une autre raison, bien moins positive, qui justifie que l’on ne s’attarde pas sur de petites querelles inutiles. C’est 

le regain de violence sur les terrains que l’on peut malheureusement constater. L’inquiétude est là : cinq matches 

arrêtés dans notre district depuis le début de saison dont 2 le week-end dernier. Des bagarres, des intrusions sur le 

terrain de la part de spectateurs, des injures, des menaces. Ce n’est pas le foot que l’on veut. Ni vous, ni moi. Nos 

terrains ne peuvent pas être des défouloirs. Ce n'est pas ce que l'on pouvait imaginer après une si longue période 

d'inactivité. Le manque de foot que l'on a eu pendant un certain temps ne doit pas se traduire par ce type de 

comportement. Ce que l'on aime dans le foot a été rappelé par Monsieur le maire d’Auboué, ce sont les valeurs que 

notre sport véhicule, c’est le plaisir que l'on peut prendre à le pratiquer, ce sont ces temps d'échanges, de partages. 

C’est la compétition évidemment aussi mais sans la violence. Je sais pouvoir compter sur chacun d'entre vous pour 

être vigilants sur ces questions-là et je voudrais aussi en profiter pour saluer les arbitres, nos arbitres. Le Président de 

la CDA est présent ce soir. Cyril, je souhaite que tu puisses transmettre aussi ce mot là à tous les arbitres parce que 

dans ces temps où la violence regagne du terrain et bien, il faut les saluer particulièrement et les féliciter pour 
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l'engagement qui est le leur. On a déjà perdu beaucoup d’arbitres à cause de la crise sanitaire, mais ce phénomène 

de violence ne peut que contribuer à augmenter cette perte d’arbitres. Celle-ci explique que nous rencontrions des 

difficultés à désigner des arbitres sur tous les matchs, à couvrir tous les matchs. Nous n’y arrivons pas pour l'instant. 

Mais nous voulons agir sur ce sujet et, tout à l'heure, il y aura une intervention sur ce thème par Tom que nous avons 

pris en service civique pour développer et fidéliser l'arbitrage, pour vous aider, vous accompagner sur ce terrain-là. 

Mais évidemment, si des actions de violence en parallèle se déroulent, tout ce que l'on va faire ne servira à rien. 

Venons-en au sport. Je voudrais adresser des félicitations à plusieurs clubs de notre district : 

- Le RC Champigneulles parce qu’il s'est brillamment qualifié pour le 7e tour de coupe de France, 

- le club de notre district qui a été le plus loin dans cette Coupe de France : le GS Thiaucourt (5e tour), 

- l’ES Heillecourt pour son parcours en Coupe de France féminines puisque l'équipe est qualifiée pour le 2e 

tour fédéral et jouera à GRENOBLE, 

- Jarville Jeunes pour sa qualification en coupe Gambardella pour le tour fédéral, 

- l’US BRIEY TUCQUEGNIEUX TRIEUX qui a réalisé un beau parcours dans cette coupe Gambardella en ne 

s'inclinant qu’aux tirs au but au tour précédent. 

 

Plus loin de nous mais vous l’avez tous en tête évidemment, félicitons notre équipe de France puisque si l’Euro n'a 

pas été à la hauteur de nos espérances, les Bleus ont quand même remporté la Ligue des nations et se sont 

brillamment qualifiés pour la prochaine coupe du monde 2022. 

 

Voilà un petit peu plus d'un an maintenant que vous m’avez confié les rênes de ce district. Nous avons profité de cette 

période d’inactivité forcée pour réorganiser les services administratifs et l'équipe technique, pour développer notre 

communication, nos partenariats (d'ailleurs nous avons embauché 2 apprentis sur ces questions cette saison afin de 

poursuivre en ce sens). Nous allons continuer à moderniser notre fonctionnement et à être plus efficaces dans l'intérêt 

de tous et surtout de vos clubs. Répondre encore davantage à vos besoins, vous accompagner, vous aider à 

améliorer votre structuration. Dans cette optique de modernisation et de de réorganisation, nous avons un projet, 

inscrit à l'ordre du jour de notre assemblée générale, de déménagement du siège du district.  

 

Depuis juillet, je vais à la rencontre de chaque club en échangeant avec les présidents de clubs en visioconférence, 

par téléphone ou en contact direct quand c'est possible. Petits clubs, grands clubs, clubs ruraux, urbains, clubs du 

secteur nord ou du secteur sud. Je veux prendre le temps d’échanger, d'écouter. Je veux prendre le pouls dans vos 

clubs. C'est très riche d'enseignements et cela me permet de rester attentif aux préoccupations qui sont celles des 

clubs et de prendre en compte les mécontentements qui peuvent exister. Cette volonté d'écouter est importante. 

Encore une fois, il faut que l’on se dise les choses, que l’on s'écoute, que l’on partage et que l'on soit transparent 

quand ça va bien comme lorsque ça va moins bien. 

 

Vous écouter pour vous accompagner. Je rappelle à cet égard que ce sont 80.000€ qui ont déjà été redistribués aux 

clubs sur la précédente saison. Cette saison et parce que la situation financière du district – comme vous allez le voir 

tout à l'heure – est particulière compte tenu de la pandémie que nous avons connue, nous avons décidé de 

provisionner 48.000€ supplémentaires (avec un abondement de la Ligue du Grand Est). Cette somme sera utilisée 

pour vous accompagner, pour vous aider en matière de formation : formation des arbitres, des éducateurs, des 

dirigeants, formations aux gestes qui sauvent (parce que ça peut être particulièrement utile de maîtriser ses gestes qui 

sauvent sur un terrain), pour vous aider à vous équiper sur des dossiers qui ne peuvent pas être pris en compte dans 

le cadre du FAFA (des petits travaux de rénovation par exemple), pour vous aider à vous équiper (achat de tablettes, 

de ballons, de mini-buts par exemple). Le maître mot est de vous accompagner dans la structuration de votre club, de 

vous accompagner dans la mise en place, si ce n'est pas encore le cas, ou dans le développement d'une école de 

football, d’une ou plusieurs équipes féminines. Vous accompagner aussi sur le terrain de la citoyenneté, à travers 

toutes les actions de solidarité qu’il est possible de mettre en place. 

 

Portons haut et fort les valeurs de fair-play, de solidarité, de citoyenneté, de partage et à ce titre je ne peux que 

souligner, parce que c'est l'époque : l’action de Noël qui va avoir lieu principalement le week-end prochain sur un 

certain nombre de sites. Vous savez que cette idée est celle de Franck BOSCHETTI qui était alors conseiller 

technique départemental du district. Une idée de partage : « un enfant, un jouet ». Les clubs, les enfants récupèrent 

des jouets dont ils ne se servent plus, qui sont encore en bon état et nous les collectons pour les Restos du cœur et le 

Secours populaire français. Ce sont là des actions de solidarité importantes. Merci d'y participer et de jouer le jeu de 

cette action citoyenne ! 

 

Je termine en vous remerciant encore pour tout ce que vous faites dans vos clubs et vous invite à rester attentifs par 

rapport à la situation sanitaire et vigilants par rapport au regain de violence que j’ai évoqué tout à l’heure. Je vous 

souhaite une bonne poursuite de saison, en espérant évidemment qu'elle ira cette fois-ci à son terme. Je vous 

souhaite également une bonne fin de d'année civile, de bonnes fêtes de fin d'année d'ores et déjà. Et une bonne 

assemblée générale ce soir ! Merci encore de votre présence et vive le foot ! 
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Intervention de M. André Corzani, Vice-président du Conseil Départemental de Meurthe et Moselle, Délégué 
à l’Aménagement et à la contractualisation – Maire de Joeuf 

André Corzani, Vice-président du Conseil Départemental de Meurthe et Moselle, Délégué à l’Aménagement et à la 

contractualisation – Maire de Joeuf, excuse Madame Chaynesse Khirouni, Présidente du Conseil Départemental de 

Meurthe et Moselle. 

Il espère que cette crise sanitaire, avec toutes ses conséquences se terminera bientôt. Les clubs ont subi de plein 

fouet cette situation. 

La Meurthe et Moselle a 23 000 licenciés dans le football. Il est nécessaire de maintenir ce chiffre. Il faut se montrer 

solidaire. Globalement, les collectivités ne devraient pas réduire les aides aux clubs. En effet, il faut maintenir ces 

aides, pour faciliter la reprise. 

En 2020 / 2021, la Meurthe et Moselle comptait 95 000 licenciés sportifs. 18 clubs sont en difficulté et avaient des 

besoins spécifiques. Le Conseil Départemental a répondu présent. Le Conseil Départemental est un partenaire 

traditionnel. Il doit continuer à l’être. 

Le football est une école de la vie. Avec la violence dans les stades, il faut reconnaître qu’il donne une mauvaise 

image. Il faut relativiser et changer. 

La vallée est riche de son passé minier. Des générations entières ont joué au football. Il rappelle les clubs de Piennes, 

Giraumont avec un passé prestigieux. 

Il salue Jean-Marie Thiriet avec qui, il a travaillé sur un projet qu’il espère voir prochainement aboutir : celui de 

l’antenne du Secteur nord à Joeuf. Il rappelle le projet de la ville de Joeuf d’ouvrir un musée du football avec Michel 

Platini. La réalisation devrait avoir lieu en 2023 /2024, avec la collaboration des frères Keff (Gérard et Michel). Le 

Conseil Départemental sera un partenaire actif. 

André Corzani termine son intervention en souhaitant une bonne réunion. 

Yann Leroy, Président, le remercie. 

Décompte des voix 

Yann Leroy donne à l’assemblée le décompte du nombre de clubs et de voix représentées : 

 

 
INSCRITS 

QUORUM  
DEMANDE 

REPRESENTES 

NOMBRE CLUBS INSCRITS 155 52 76 

VOIX CLUBS INSCRITS 740 247 426 

Le quorum étant atteint, l’assemblée peut valablement se poursuivre. 

Intervention de M. Jean Toniolo, Maire d’Homécourt 

Jean Toniolo, Maire d’Homécourt intervient. Il précise que le département est mal découpé. 

Il salue Albert Gemmrich, Président de la Ligue du Grand Est, les membres du district et en particulier Michel Keff, 
Président d’honneur. 

L’essentiel a été dit par les Maires de Joeuf et Auboué. 

Joeuf est une terre de football. Le football c’est l’école de la vie. Le respect des autres est important. Les incidents 
dans les tribunes en Ligue 1 sont regrettables. Les images publiées sont détestables. Il faut des décisions fortes. Une 
vigilance s’impose ; tolérance zéro. 

Dans le football, comme dans les autres sports, le bénévolat est fondamental. Il faut s’engager. 

Il termine en souhaitant une belle assemblée générale. 

Adoption du PV des Assemblées générales ordinaire, extraordinaire et élective 

du District Meurthe et Moselle de football du samedi 12 juin 2021 
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Le procès-verbal de l’assemblée générale ordinaire et élective du District Meurthe et Moselle du samedi 12 juin 2021, 

a été envoyé aux clubs par courriel le 10 novembre et publié sur le site du District Meurthe et Moselle le 11 novembre 

2021, est adopté à la majorité. 

Rapport moral de Noëlle Sontot, Secrétaire générale - saison 2020 / 2021 

 

Nathalie Gérard présente le rapport moral :  

« Mesdames, Messieurs les Présidents et Dirigeants de clubs, 

Mesdames et Messieurs les membres du Comité de direction et des commissions du District, 

 

Depuis Mars 2019, nous avons subi les effets néfastes de la COVID, aussi bien dans la vie du district mais aussi dans 

celle de tous les français. Des plus jeunes aux plus âgés, tout le monde a été impacté par cette crise qui perdure et qui 

espérons, verra une fin proche grâce au travail de nos chercheurs. Mais avant tout, saluons le travail des acteurs de la 

médecine qui ont accompli un travail remarquable au service de nos concitoyens. 

Du point de vue footballistique, toutes les compétitions régionales et départementales de la saison 2020-2021 ont été 

arrêtées dès fin octobre 2020 par suite des ordonnances des pouvoirs publics contraints par l'évolution négative de la 

pandémie. 

De ce fait, la saison a été calme malgré quelques actions techniques et quelques pratiques en faveur des jeunes au 

printemps 2021. Dans la continuité de la saison précédente nous vous avons tenu constamment informé de l’évolution 

de la situation sanitaire et des conséquences pour notre sport.  

Encore une fois, le temps est resté figé et cette période a été très longue. 

Cependant saluons les clubs et leurs dirigeants qui ont su maintenir du lien social avec leurs licenciés en organisant 

des actions à distance, et qui ont réussi à accueillir au printemps les plus jeunes dans le respect des règles sanitaires 

imposées par l’état. Merci à tous pour votre engagement. » 

 

Vito Di Benedetto, Vice-président, accompagné de Mmes Noëlle Sontot, Secrétaire général et de Nathalie Gérard, 

Secrétaire générale adjointe, présentent, en détail et à l’aide d’un diaporama le rapport moral 2020 / 2021. 

A l’aide de multiples photos, il rappelle toutes les activités majeures du district. 

 

Le rapport moral est adopté à la majorité. 

Présentation du bilan financier par Gauthier Leggeri, Trésorier - saison 2020 / 2021 

Gauthier Leggeri, Trésorier général du District Meurthe et Moselle, présente, en détail et à l’aide d’un diaporama le 

bilan financier 2020 / 2021. Le bilan financier a été envoyé aux clubs par courriel le 10 novembre et publié sur le site 

du District Meurthe et Moselle le 11 novembre 2021. 

 Présentation du compte de résultats par Gauthier Leggeri, Trésorier - saison 2020 / 2021 

Gauthier Leggeri, Trésorier général du District Meurthe et Moselle, présente, en détail et à l’aide d’un diaporama le 

compte de résultats 2020 / 2021. Le compte de résultats a été envoyé aux clubs par courriel le 10 novembre et publié 

sur le site du District Meurthe et Moselle le 11 novembre 2021. 

Rapport de Madame la commissaire aux comptes 

du District Meurthe et Moselle de Football 

Madame Armelle Brichler, Commissaire aux comptes du District Meurthe et Moselle, dit tout son plaisir d’être présente 

à l’assemblée générale et en présentiel. 

Elle a analysé les comptes. Les pièces comptables demandées ont été présentées.  

De ce fait, elle certifie que les comptes sont sincères. 

Elle donne lecture aux clubs de son compte-rendu :  

« En exécution de la mission qui nous a été confiée lors de l'assemblée générale de votre District, en date du 

14 novembre 2020 dans le cadre des dispositions de l’article L.820-3 du Code de commerce, nous avons effectué 

l’audit des comptes annuels de l’Association District Meurthe et Moselle nous vous présentons notre rapport relatif à 

l'exercice clos le 30 juin 2021, sur : 

- le contrôle des comptes annuels du District Meurthe et Moselle Sud de Football, tels qu'ils sont joints au présent 

rapport, 

- la justification de nos appréciations,  

- les vérifications spécifiques et les informations prévues par la loi, 
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Les comptes annuels ont été arrêtés par votre Président et votre Comité de Direction. Il nous appartient, sur la base 

de notre audit, d'exprimer une opinion sur ces comptes. 

Opinion sur les comptes annuels 

Nous avons effectué notre audit selon les normes de la profession ; ces normes requièrent la mise en œuvre de 

diligences permettant d'obtenir l'assurance raisonnable que les comptes annuels ne comportent pas d'anomalies 

significatives. Un audit consiste à examiner, par sondages ou au moyen d’autres méthodes, les éléments justifiant des 

montants et informations figurant dans les comptes. Il consiste également à apprécier les principes comptables suivis, 

les estimations significatives retenues pour l'arrêté des comptes et la présentation d'ensemble des comptes. Nous 

estimons que les éléments que nous avons collectés sont suffisants et appropriés pour fonder notre opinion. 

Nous certifions que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables français, réguliers et 

sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l'exercice écoulé, ainsi que de la situation 

financière et du patrimoine de la société à la fin de cet exercice. » 

Yann Leroy remercie Gauthier Leggeri, pour son travail ainsi que Jean-Marie Thiriet qui apporte ses compétences. Il 

est une aide précieuse de part son ancienne activité professionnelle. 

Adoption du bilan et du compte de résultat financier – saison 2020 / 2021 

Le bilan et le compte de résultat financier de l’exercice clos au 30 juin 2021 sont mis au vote (bulletin secret). 

Le bilan et le compte de résultat financier 2020 / 2021 sont adoptés à la majorité. 

Le Président remercie les clubs de leur confiance. 

Remise de récompenses 

MM. Albert Gemmrich, Président de la Ligue du Grand Est de Football, et Yann Leroy, Président du District Meurthe et 
Moselle de football, décernent les récompenses suivantes : 

• Daniel Blanchetête se voit remettre la Médaille d’Or de la ligue. Cette médaille, amplement méritée, lui est 

décernée en reconnaissance des services rendus au Football sur notre territoire depuis 20 ans. Il est 

actuellement bénévole au sein de la Commission de Discipline du secteur Nord. 

• Joël Klein reçoit la Médaille d’Argent de la ligue pour plus de 10 ans d’implication dans le monde du Football 

au sein de notre territoire. Au sein du District, il a occupé et continue d’occuper de nombreuses fonctions : 

Trésorier puis Vice-président, Président de plusieurs commissions dont la Commission Administrative. Il est 

par ailleurs Référent Sécurité et Délégué Fédéral. 

• Frédéric Grosjean se voit récompensé de la Médaille d'Argent Jeunesse et Sports. Depuis 2009, Frédéric 

GROSJEAN possède la qualité de Vice-Président au sein du District, et depuis 2020 celle de Premier Vice-

Président. Il est par ailleurs délégué de la LFP. 

• Antonio Giotta a le plaisir d’être honoré de la Médaille d’Or de la ligue en récompense de ses services rendus 

sur le territoire de Meurthe-et-Moselle ces 20 dernières années. Il a intégré de nombreuses Commissions du 

District telles que la Commission Meilleur Club de Jeunes, la Commission Foot à 11, la Commission 

Administrative et est désormais membre et formateur au service des. 

• Loïc Bouger, avec plus de 10 ans d’ancienneté au sein du District, se voit remettre la Médaille d’Argent de la 

ligue. Il a fait son entrée au District dans la Commission Planifications durant deux saisons et est 

actuellement membre de la Commission Administrative. 

L’ensemble du District tient à féliciter tous ces médaillés et à les remercier chaleureusement pour leur engagement 
associatif ainsi que leur investissement au sein du District depuis toutes ces années. 

Présentation d’un nouveau partenaire « The Arena Sports » 

Laura Adolff, apprentie en communication du District Meurthe et Moselle présente aux clubs une application appelée 
THE ARENA SPORTS. 

The Arena Sports devient partenaire du District Meurthe-et-Moselle de Football. Cette application a pour objectif 
d’optimiser et favoriser la mise en relation entre les entraîneurs et les clubs dans le cadre de l'organisation des matchs 
amicaux. 

The Arena Sports est un nouvel outil novateur et gratuit au service des acteurs du football amateur. La première 
version de cette application multisports est maintenant disponible et est 100 % consacrée aux entraîneurs et à la 
recherche de matchs amicaux du monde footballistique. 

Pour l’utiliser, rien de plus simple : 

• Connectez-vous 
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• Rechercher votre club 

• Sélectionner votre équipe 

• Sélectionner la date souhaitée pour votre match amical 

À partir de ce moment-là, l’application se charge du reste en vous proposant des équipes, il ne vous reste plus qu’à 
valider les équipes qui vous intéressent. Une fois que l'intérêt est mutuel, vous organisez la rencontre sur la 
messagerie dédiée. The Arena Sports permet d’affiner vos recherches pour des résultats encore plus pertinents. 

L’application compte déjà plus de 1200 coachs et plus de 550 clubs dans toute la France, elle est disponible sur l’App 
Store et Google Play : https://thearenasports.fr 

Frédéric Grosjean, 1er Vice-président du District, intervient en informant les clubs que le District a été sollicité par les 
responsables de l’application THE ARENA SPORTS.  

Il informe également que Laura Adolff et Guillaume Favier, apprentis en charge du développement et de la 
communication, sont à la disposition des clubs. 

Question du club de Blamont MJC AS 

Yann Leroy informe qu’il avait été donné la possibilité aux clubs de poser des questions qui pourraient être débattues 

lors de cette assemblée générale. 

Le club de BLAMONT MJC AS a transmis une demande sur la possibilité de jouer le matin en seniors, troisième 

division. 

Xavier Renard, Président du FC Richardménil Flavigny Méréville Messein, informe que cette possibilité existait 

auparavant. 

Yann Leroy donne la parole à Joël Klein, Président de la commission statuts et règlements. Celui-ci informe les clubs 

que cette demande sera étudiée par sa commission. 

Arbitrage 

Tom Wojcik, service civique du District Meurthe et Moselle, se présente. 

Il informe l’assemblée générale que le nombre d’arbitres baisse depuis deux ans. 

Il se propose d’accompagner les clubs, en infraction, à trouver des solutions, afin de remédier à cette situation.  

Il incite les clubs à valoriser leurs arbitres. 

Il est également disponible pour intervenir dans les clubs. 

Loïc Bouger, Président de l’ES Heillecourt, propose que les clubs soient récompensés s’ils forment des arbitres et s’ils 

font progresser un arbitre. Cette suggestion sera également étudiée par la commission statuts et règlements. 

Autorisation d’étude du transfert du siège social du District 

Yann Leroy, Président, informe les clubs de la situation des locaux de Villers les Nancy.  

Il y a quelques années, la surface suffisait. Maintenant, avec l’évolution de la présence du personnel (stagiaires, 

apprentis, service civiques...) et le stockage de matériels qui est de plus en plus important, la place diminue. Le 

Président de la Ligue du Grand Est a pu s’en apercevoir, lors d’une visite au district. 

Yann Leroy fait part d’un projet, en accord avec le Président de la Ligue. Une certaine surface du siège de la Ligue du 

Grand Est à Champigneulles pourrait être proposée au District, sachant qu’aucune décision n’est encore prise. 

Albert Gemmrich, Président de la LGEF, informe les clubs que la Ligue est à la recherche d’un site unique. 

Loïc Bouger pose la question concernant les personnels. Yann Leroy informe que le siège est central. Cela ne devrait 

pas poser de problème. 

La proposition de transfert des locaux est validée, à l’unanimité, par les clubs. 

Remerciements à Jean-Marie Thiriet, Président d’Honneur du District Meurthe et Moselle 

Yann Leroy, Président, informe l’assemblée, que le District Meurthe et Moselle souhaite remercier Jean-Marie Thiriet, 

longtemps Président du District Meurthe et Moselle sud et premier Président du District Meurthe et Moselle. 

https://thearenasports.fr/
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Un maillot de l’équipe de France, floqué à son nom lui est offert, avec un numéro correspondant aux nombres 

d’années de présidence. 

Jean-Marie Thiriet remercie Yann Leroy et la nouvelle équipe. Il informe qu’il est toujours au Comité Départemental 

Olympique et Sportif en tant que Trésorier. 

Jean-Marie Thiriet remercie également les clubs ; salue Michel Keff avec qui il a longtemps collaboré ; remercie 

Maurice Biancalani et Vito Di Bénedetto pour leur collaboration à l’occasion de la fusion des deux districts. Il remercie 

également le personnel du district et son directeur. 

Intervention de M. Jean-Marie Thiriet, Trésorier du Comité Départemental Olympique et 
Sportif de Meurthe et Moselle 

Jean-Marie Thiriet, Trésorier du Comité Départemental Olympique et Sportif de Meurthe et Moselle excuse le 

Président Philippe Kowalski qui transmet ses sincères salutations. 

Le Trésorier informe de l’arrivée du Pass-Sport. L’Etat finance 50 € par enfant, pour l’inscription dans un club sportif. 

Cette aide est cumulable avec le Pass-Jeunes 54, pour une même activité sportive. Elles peuvent être également 

utilisées séparément pour deux activités différentes. Les documents doivent être transmis au club jusqu’au 28 février. 

Les virements auront lieu prochainement. 

Le Pass-Jeunes est un complément au Pass-Sport de 30 €. C’est une aide à l’inscription des jeunes, dans les 

associations sportives. Les dossiers qui ont été déposés en octobre, les virements auront lieu bientôt. 

Le CDOS est toujours au service des clubs. L’association a 15 jeunes en service civique. 

Le CDOS peut aider les clubs à la mise en place du logiciel comptable « basic compta ». 5000 utilisateurs en France. 

C’est un logiciel labellisé par l’Etat. 

Jean-Marie Thiriet rappelle que le CDOS organise d’autres actions, en collaboration avec le foot, le volley et le basket. 

Il donne pour exemple l’action appelée « Place aux matches » 

Il termine son intervention en rappelant également le dispositif « anti-tabac » qui a eu lieu au cours de la saison 2019 / 

2020, la création d’une commission « citoyenne » et les relations avec la banque alimentaire. 

Intervention de M. Albert Gemmrich, Président de la Ligue du Grand Est de football 

Albert Gemmrich, Président de la Ligue du Grand Est de football, salue les personnalités et les représentants de clubs 

présents.  

Il remercie Yann Leroy pour la parfaite tenue de l’assemblée générale.  

Il constate que c’est une belle équipe soudée et avec une grande proximité avec les clubs. Le District a pour vocation 

d’être au plus près des clubs urbains et ruraux. 

Les 18 derniers mois ont été compliqués, en raison de la crise sanitaire, ont mis à mal la collectivité publique. Il faut 

positiver pour l’avenir. Les bases ont été posées. 

Il rappelle la devise de la Ligue mentionnée sur son site internet : « Au service du football ». 

Il intervient sur le bâtiment de la LGEF à Champigneulles qui pourrait accueillir le District Meurthe et Moselle. Cela 

serait un site unique (LGEF / District MM). Tout le monde serait gagnant dans ce projet. 

Malgré les incivilités constatées ces dernières semaines, rien n’arrêtera le football…. Le football c’est le plaisir tant 

dans les vestiaires que sur le terrain. Il faut surmonter les problèmes. 

La crise sanitaire est actuellement là. Malgré les difficultés, elle a tissé un lien social, de la solidarité et de la passion. 

L’épidémie étant toujours là, il faut continuer à faire attention. Les gestes barrières doivent continuer. Il faut rester très 

vigilant. 

Il remercie l’assemblée de l’avoir écouté. Il souhaite de bonnes fêtes de fin d’année. « Vive le District Meurthe et 

Moselle ! » 

Clôture de l'assemblée générale 

Yann Leroy remercie : 

- Les clubs de leur présence, 

- Ainsi que l’équipe qui a organisé l’assemblée, 

- Albert Gemmrich de sa présence. 

Il invite l’assemblée au pot de clôture organisé par Olivier Langkust. 
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Il souhaite de bonnes fêtes de fin d’année 

 

Le Président, Yann LEROY   La Secrétaire Générale, Noëlle SONTOT  


